Coalición de Religiosos en la ONU por la Justicia Región Andina Amazónica Quito – Marzo 11, 2022

Dinámicas



Seguir el Movimiento de la VIDA

•La vida es la clave y el ambito esencial de todo...

Reforma interna: compromiso con la historia y con la vida

La reforma de la Iglesia que reclama esta nueva etapa evangelizadora (cfr. Evangeli Gaudium) y el camino sinodal (cfr. Asamblea Eclesial), es inseparable de su contribución a la transformación social la que, a su vez, incluye la justicia social y la justicia ambiental (cfr. Laudato Si). La Iglesia sale de ella misma -y supera su autoreferencilidad-, en la medida en que se comprometa con la sostenibilidad de la vida, la humanidad y el planeta.

- 1. Que significa creer en Dios desde el aparato religioso hoy?
- 2. A quien ama Dios y que deseo se anida en su Corazón infinito?
- 3. Si las religiones no contribuyen en avanzar la transformación social de que sirven sus ritos, sus leyes y sus dogmas?

EQUIDAD... PARA UN MODELO SOSTENIBLE DE HUMANIDAD y de iglesia

La relación entre sinodalidad y transformación social es inseparable de la equidad, que no es mera igualdad. Ésta implica el reconocimiento de la diversidad que habita en la esencia de lo humano y, por eso, en las etnias, las culturas, las sociedades, la humanidad entera. Se trata de una equidad social, cuyo punto de partida es la diversidad de todo ser humano y la dignidad que lo hace parte del rostro común de la humanidad; y una equidad eclesial cuyo punto de partida es el don fundamental del Espíritu, que ama la diversidad y que sostiene la unidad.

- 1. La transformación social y eclesial solo sucederá desde una transformación profunda del modelo antropológico de sociedad en el que vivimos.
 - 2. Esta transformación antropológica reclama la conversión del corazón de la persona creyente
- 3. La identidad humana comparta dos elementos fundamentales... la dignidad humana que es un elemento común connatural a la existencia (toque de dios) y la diversidad fabulosa en que esta dignidad se manifiesta

Hacia una política de comunión y solidaridad entrar de lleno en la megatendencia histórica de los que personal y colectivamente defienden la vida

La relación entre la transformación social y la política se sustenta en la más profunda relación de la localidad con la globalidad, cuyo camino es la solidaridad y el resultado es la fraternidad. Este es el espacio propio de las dialécticas, más concretamente de la relación entre lo general y lo concreto, entre política internacional, nacional y local (cfr. Fratelli Tutti). Las orientaciones y los mecanismos de la ONU expresados en los ODS, vinculo de la JCoR, se inscriben en la megatendencia que supera los limites de las religiones confesionales y del tribalismo cultural o de raza, y los abre al horizonte de las redes y los tejidos sociales en defensa de la vida.

- 1. El estado capaz de alcanzarnos la vida eterna es el estado de compasión y solidaridad (buen samaritano) ellas serán capaces de hacer un nuevo cielo y una nueva tierra!
- 2. La esencia de la política es el avance de la agenda del bien común y la esencia de la economía es el cuidado de la casa común... los modelos neoliberal y capitalista. comunista/leninista y nazista/nacionalista han fracasado... el primero hizo esclava a la persona del capital, el segundo hizo esclava a la persona del partido y de un sistema político en el que la persona es un objeto ideologizado el ultimo excluyo a la mayoría para construirse un modelo de existencia solo desde una raza y una cultura negando e intentando eliminar las demás...

el lugar común de todos los carismas: el reino de dios y su justicia

Los carismas congregacionales, que por ser obra del Espíritu no le pertenecen a sus Fundadores o Comunidades sino al Reino, están todos impregnados de la novedad propia del Espíritu, contienen todos una fuerza de incontrolable implantación de la justicia como expresión de la llegada del Reino, se interrelacionan por su punto de partida y de llegada, que son el Espíritu y el Reino, y se alimentan de una lectura especifica del Evangelio unificada por la Palabra (cfr. Verbum Domini).

- 1. El reino de Dios (realidad y proyecto) es el punto de encuentro de la humanidad que es capaz de garantizar la sobrevivencia de la vida en todas sus formas...
- El reino de Dios es una realidad trans-historica, trans-religiosa, trans-cultural, trans-nacional, trasn-carismática...

Mantener vivo el relato de la comunión universal: relato místico y relato profético

El origen histórico de la Vida Consagrada es el desierto, no como huida, sino como búsqueda de lo interior que transforma lo exterior, de la contemplación que dinamiza la acción, de lo místico que se vuelve compromiso: Salgamos, salgamos, sin demora, sin asco y sin miedo, desde la intimidad itinerante y la comunión misionera (cfr. EG 23). En este contexto, la narrativa de la historia se convierte en relato místico, y el relato místico en relato profético, que transforma, verifica y confronta.

• En una nueva antropología y teología desde el horizonte trinitario el <u>relato de comunión</u> es punto de partida y punto de llegada del Proyecto del reino... la clave relacional es la clave fundamental para entender los desafíos sociales, políticos, económicos y teológicos de hoy... la clave relacional es la única capaz de definir la historicidad de la persona –su ser AHÍ, HACIA y CON-